



San Juan, sede del Concurso Mario Solinas

Como principal provincia productora y exportadora de aceite de oliva de Argentina, **San Juan será sede este año de la edición especial del Concurso Mario Solinas a la Calidad**, que es organizado por el Consejo Oleícola Internacional (COI) y premia a los mejores AOVes del Hemisferio Sur.

Creado en 1993 en honor al investigador italiano Mario Solinas, un referente en análisis sensorial de aceites, llega por primera vez al país tras su última edición en Montevideo (2024), consolidando a la región como epicentro de excelencia olivícola.

El objetivo de organizar este concurso es alentar a los productores, asociaciones de productores y envasadores de los países productores a comercializar AOVes que muestren características organolépticas armoniosas y animar a los consumidores a reconocer y apreciar los atributos sensoriales de dichos aceites.

Además, el certamen reforzará los lazos del COI con países del Hemisferio Sur, incentivando la incorporación de nuevos miembros. Para San Juan, será una oportunidad para atraer inversiones, intercambiar tecnologías y posicionar sus aceites en mercados exigentes, consolidando un sector que mezcla tradición centenaria con innovación.



El Ministerio de Producción, junto a la UCCuyo y la Cámara Olivícola, presentaron el Concurso Mario Solinas.

Boletín Informativo 43



Los aceites que participen del concurso deben corresponder a la campaña 2024/2025.

El plazo de envío finaliza el 8 de agosto de 2025

Las muestras deben enviarse al Ministerio de Producción de San Juan (Av. Libertador 750, 4º piso).

El reglamento del concurso puede consultarse, en idioma inglés, francés y español, en la página web del [Consejo Oleícola Inter-nacional](#)

Una vez descargado el reglamento, debe completarse la ficha de inscripción y la hoja de valoración sensorial.

DATOS DE INTERÉS

La IG para el AOVE ya es una realidad

Días antes de celebrarse el Día Nacional de la Olivicultura, el Ministerio de Economía de Argentina, a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca, **otorgó la certificación de Indicación Geográfica (IG) al Aceite de Oliva Virgen Extra de San Juan**, mediante la Resolución N.º 77/2025.

Esta distinción no solo reconoce el origen geográfico, sino también la calidad y singularidad de este producto, derivada de las condiciones agroclimáticas del Valle sanjuanino y del saber hacer local.

El protocolo aprobado establece los parámetros técnicos y productivos que deben cumplirse para el uso del sello IG, incluyendo criterios de cultivo, recolección, extracción y conservación, que aseguran una calidad organoléptica superior. La Cámara de Olivicultores de San Juan, que fue la promotora de la iniciativa, será la entidad autorizada a utilizar y administrar este sello distintivo.



Los elaboradores se reúnen en San Juan

En agosto próximo, en San Juan se realizará el **Encuentro Internacional de Elaboradores de Aceite de Oliva**, destinado a elaboradores, productores, profesionales y actores vinculados a la cadena de valor del aceite de oliva.

El espacio reunirá a reconocidos especialistas nacionales e internacionales para abordar temáticas clave orientadas a mejorar la eficiencia, rentabilidad y sostenibilidad de la actividad olivícola.

A través de conferencias técnicas, intercambio de experiencias, presentación de tecnologías de vanguardia y recorrida por fábricas destacadas de la provincia de San Juan, el evento buscará brindar herramientas concretas para optimizar la producción, el proceso industrial y la calidad final del AOVE argentino.

SolFrut inauguró nueva planta de envasado

Con una inversión de USD 11 millones, Solfrut inauguró una nueva planta de envasado de aceite de oliva, que cuenta con tres líneas productivas para envasar hasta un total de 10.000 unidades por hora.

El gobernador Marcelo Orrego participó de la inauguración de la nueva planta, ubicada en Sarmiento. Es una planta modelo, que quintuplica la capacidad productiva de la firma y marca un nuevo hito en la industria olivícola argentina.

"Esta inauguración representa un hito en la historia de la empresa y reafirma nuestro compromiso con la calidad, la innovación y el desarrollo productivo en San Juan", comentó José Chediack, presidente de SolFrut.



Aceites de oliva argentinos en Japón

La ingeniera Elina Buffa, experta en aceites y jurado argentino en el OLIVE JAPAN, realizó una degustación de diferentes variedades de aceites de oliva en la Embajada Argentina en Japón.

Del encuentro participaron diferentes variedades de las aceites de las marcas: Zuccardi, Kaliv, Oliyovita, Nucete, Timbo, Celebre y Zaleme. Los productos argentinos están cada vez más presentes en el mercado japonés.

El próximo 6 de junio se conocerán los ganadores del Concurso Internacional de Aceite de Oliva OLIVE JAPAN, del que participaron alrededor de 800 aceites de oliva.



Sarmiento formará en producción aceitera

Con el objetivo de fortalecer la cadena productiva del aceite de oliva, se inauguró el aula-taller "Felicinda Pérez Mercau" en la Escuela Agrotécnica de Sarmiento, un espacio equipado con tecnología industrial donado por la empresa Solfrut.

La iniciativa busca formar a los estudiantes en todas las etapas de la elaboración de aceite de oliva. Así, San Juan encuentra en Sarmiento su polo estratégico, y este aula-taller apunta a cerrar la brecha entre la educación técnica y las demandas del sector privado.



San Juan, presente en Expoliva 2025

Autoridades del Ministerio de Producción, Trabajo e Innovación, del Panel de Cata de la UUCuyo y empresarios olivícolas sanjuaninos estuvieron presentes en la XXII Feria Internacional del Aceite de Oliva e Industrias Afines Expoliva 2025.

El objetivo de la comitiva fue impulsar al sector olivícola argentino en la feria más importante del sector que se realiza en Jaén, Andalucía, España.

Por otra parte, en el marco del Simposio Internacional Científico-Técnico Expoliva 2025, expertos internacionales analizaron el panorama actual del sector oleícola mundial, abordando tanto sus logros como los desafíos que enfrenta.



Convocatoria para participar de La Rural

El Gobierno de San Juan participará en la 137ª Exposición de Ganadería, Agricultura e Industria Internacional 2025, que se realizará desde el 17 al 27 de julio en el predio ferial de La Rural, Capital Federal. Es por esto que se convoca a las empresas interesadas en participar, a inscribirse de la muestra agroindustrial internacional más importante del país.

Las inscripciones pueden realizarse a través de este [formulario](#). Para más información, los interesados deben dirigirse a la Dirección de Comercio Exterior.